

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 20 DE MARZO DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

LAGO DE ZIRAHUÉN, EN GRAVE DETERIORO

**El Sol de Morelia**

AUMENTA EL COSTO POR EL USO DE AUTOPISTA

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

RATIFICAN MULTA DE 572 MDP A EX TITULAR DE  
FINANZAS

publimetr<sup>®</sup>

OJALÁ NO RETROCEDAMOS EN 2024, PORQUE NO  
HABRÁ REELECCIÓN

**LA OPINIÓN**  
de Michoacán

CERCANÍA Y ATENCIÓN A LA POBLACIÓN, CLAVE PARA  
ENCARAR RETOS DEL 2019: SILVANO AUREOLES

DIARIO  
**abc**  
DE MICHOACÁN

INICIAN GESTIONES PARA 2ª ETAPA DEL PARQUE  
LINEAL LA CAMELINA

452  
**DIARIO**  
URUAPAN

INAUGURAN MUSEO INTERACTIVO DEL AGUA  
"TURHUEKUA"

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

REPRUEBA CGCS CAMPAÑAS QUE ATENTAN CONTRA  
LAS INSTITUCIONES

**enfoque**  
de Michoacán

DEFINICIÓN DE AUDITOR DE MICHOACÁN, SUJETA A  
CONVOCATORIA Y NO A NEGOCIACIÓN: FERMÍN  
BERNABÉ

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

CERCANÍA Y ATENCIÓN A LA POBLACIÓN, CLAVE PARA  
ENCARAR RETOS DEL 2019: SILVANO AUREOLES

**GENTE**  
del Balsas

URGE ELIMINAR TIRADEROS DE BASURA JUNTO AL  
MAR

---

NOTAS CONGRESO

---

**Comisión Inspectoradora plantea que OSC intervenga para definir al Auditor Superior**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/03/19/comision-inspectora-plantea-que-osc-intervenga-para-definir-al-auditor-superior/>

Como parte de los ajustes legales que se han dado a las distintas instituciones encargadas de luchar contra la corrupción en Michoacán, el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) adquirió nuevas atribuciones desde la reforma que se dio en el 2017, donde tiene ya la facultad de sancionar asuntos considerados como graves ligados con actos de corrupción. Para esto los organismos de control, llámese Auditoría Superior de Michoacán (ASM) y las contralorías, juegan un papel fundamental, porque son los que proveen de la información, resultado de las investigaciones que realizan, para poder librar estos procesos

**Diputados perredistas pedirán tener voz en Comisiones y Comités que no integran PRD busca tener voz en designaciones de la ASM y la CEDH**

*UrbisTV, Indicio*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-perredistas-pediran-tener-voz-en-comisiones-y-comites-que-no-integran.html>

<http://www.indiciomich.com/prd-busca-tener-voz-en-designaciones-de-la-asm-y-la-cedh/>

Al precisar que el auditor no debe ser tapadera de nadie, el diputado Antonio Soto Sánchez informó que se solicitará que los integrantes de la bancada perredista accedan a las reuniones para atender el proceso de designación del auditor Superior de Michoacán, luego de no contar con ningún parlamentario dentro de la Comisión Inspectoradora de la Auditoría Superior de Michoacán. Y es que tras la salida de tres diputados de la bancada, que hoy se ostentan como independientes, Soto Sánchez dijo que es de vital importancia que los perredistas sean escuchados y opinen en temas trascendentales no solo en esta Comisión, sino en otras áreas del Congreso, considerando que no tendrán voto.

**Panistas alzan la mano para ser auditor superior de Michoacán; Javier Estrada dice "quítenme de estas broncas"**

**Sin claridad para nombrar a nuevo auditor estatal, acepta Javier Estrada**

*UrbisTV, Primera Plana*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/panistas-alzan-la-mano-para-ser-auditor-superior-de-michoacan-javier-estrada-dice-quitame-de-estas-broncas.html>

<https://primeraplana.com.mx/portal/?p=625467>

Luego de que el morenista Alfredo Ramírez Bedolla declarara que se repartieron varios espacios entre los partidos políticos y que la Auditoría Superior de Michoacán le tocaría al Partido Acción Nacional (PAN), fue el propio coordinador parlamentario, Javier Estrada Cárdenas quien informó que es mentira. Sin embargo, precisó que hay varios panistas que han alzado la mano, tales como Carlos Quintana, Miguel Ángel Villegas, Miguel Ángel Chávez e Ignacio Alvarado Laris.

**¡Se asoman! Carlos Quintana y Miguel Ángel Villegas por la ASM**

*Indicio*

<http://www.indiciomich.com/se-asoman-carlos-quintana-y-miguel-angel-villegas-por-la-asm/>

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Javier Estrada Cardenas, descartó que el ex titular de la Auditoría Superior de Michoacán, José Luis López Salgado, se acerque a ellos para que repita nuevamente, pues aseguró que ellos hay varios perfiles como Carños Quintana, Miguel Ángel Villegas entre otros. Estrada Cardenas señaló que al menos de parte del PAN, López Salgado, no tendrá posibilidad alguna de ser apoyado.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

### Yo tengo un prietito en el arroz: Fermín Bernabé Bahena

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/yo-tengo-un-prietito-en-el-arroz-fermin-bernabe-bahena.html>

Los conflictos internos en el Grupo Parlamentario de Movimiento de Regeneración Nacional (GPMorena) se agravan y el coordinador de la bancada, Fermín Bernabé Bahena, entre risas, aseguró que Alfredo Ramírez Bedolla es un prietito en el arroz, más cuando el pasado lunes, este último personaje, saludó a todos los integrantes del presidium del evento por el 81 Aniversario de la Expropiación Petrolera e ignoró a su coordinador parlamentario. En un inicio de la entrevista, Bernabé Bahena dijo que dentro de la bancada hay unidad y expresó que "siempre en alguien debe haber la cordura, es mi amigo y lo respeto, yo siempre saludo a los ricos y a los pobres. Un saludo no me debe preocupar; yo extendiendo la mano a los amigos y de ninguna manera me siento agraviado".

### Amparo contra designación de magistrados anticorrupción genera sospechas en Congreso

Revolución 3.0

<http://michoacantrespuntocero.com/amparo-designacion-magistrados-anticorrupcion-genera-sospechas-congreso/>

La determinación del juez Cuarto de Distrito para conceder el amparo a cuatro quejosos por el proceso de designación de los dos magistrados anticorrupción en Michoacán, genera desconfianza en el Congreso local, ya que uno de los beneficiados tiene dos hermanos laborando en esos tribunales. Lo anterior conforme lo refiere el diputado Antonio Salas Valencia, presidente de la Mesa Directiva del Congreso quien, apunta que el Legislativo recurrirá la determinación judicial.

### Lo cortés, no quita lo valiente; Alfredo Ramírez y la fractura de Morena

Sala de Prensa

<https://saladeprensanoticias.com/2019/03/19/ruidoenlared-lo-cortes-no-quita-lo-valiente-alfredo-ramirez-y-la-fractura-de-morena/>

Las pugnas al interior del partido de Andrés Manuel López Obrador comienzan a fracturar al instituto político en Michoacán, así mandó el mensaje Alfredo Ramírez Bedolla ex coordinador de Morena en el Congreso del Estado. En un vídeo difundido por el periodista, Alejandro Vivanco, se exhibe el momento en que Ramírez evita saludar a Fermín Bernabé, actual líder de la bancada morenista en un evento Institucional sobre la expropiación petrolera el pasado 18 de marzo. Y es que la afrenta entre ambos personajes derivó en que Morena tuviera varios descalabros en el Congreso del Estado, situación que es pública y evidente.

### La opción, columna de Jorge Vilchez

Diario Visión

<https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75964/>

Con nuevo líder parlamentario, la bancada de Morena en el Congreso michoacano estaría advirtiendo un cambio en el quehacer y en el discurso. El líder parlamentario Fermín Bernabé Bahena, quien sustituyó a Alfredo Ramírez Bedolla, ha declarado que, desde la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, será portavoz de la ciudadanía para responder a las necesidades que enfrentan las y los michoacanos. Lo que afirma el legislador Bernabé Bahena es la intención de corresponder a quienes, con su voto en las urnas, les dieron el triunfo a los ahora diputados locales.

### Alistan iniciativas pro aborto y pro vida; diputados con opiniones divididas

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/alistan-iniciativas-pro-aborto-y-pro-vida-diputados-con-opiniones-divididas.html>

Opiniones divididas en el Congreso del Estado en el tema del aborto. Mientras unos están a favor de



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

la vida, otros buscarán reformar la ley existente en el estado de Michoacán para que solo se considere el aborto especiales, mientras que otros no han definido postura alguna. Por una parte, los Partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) alistan sus iniciativas en el tema; el primero para una despenalización y a favor de los derechos de las mujeres, en pleno respeto y en atención a un problema de salud pública que se da en las zonas de la entidad con mayor pobreza y marginación; mientras que el segundo va en pro de la vida y con una reforma total a la existente.

#### **Promueve Alfredo Ramírez vinculación de talleres artesanales con Jóvenes Construyendo el Futuro**

*Boletín*

El programa de la cuarta transformación Jóvenes Construyendo el Futuro representa una oportunidad de vincular a la juventud con los talleres artesanales en comunidades indígenas, y alentar así que los saberes colectivos continúen transmitiéndose de generación en generación, afirmó Alfredo Ramírez Bedolla a propósito de la celebración del Día del Artesano. El diputado local refirió que ha tenido acercamiento con diversas organizaciones de artesanos en Michoacán, con el propósito de que se registren como tutores en el referido programa federal y compartan sus conocimientos en técnicas artesanales con personas entre los 18 y 29 años de edad que no estudian ni trabajan.

#### **Definición de Auditor de Michoacán, sujeta a convocatoria y no a negociación: Fermín Bernabé**

*Boletín*

La renovación del titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) estará sujeta a una convocatoria abierta y no a negociaciones políticas entre las fuerzas que forman parte de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, enfatizó el coordinador parlamentario de Morena, Fermín Bernabé Bahena. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Congreso de Michoacán urgió la necesidad de transparentar el proceso de renovación al que será sujeto el órgano en cuestión, a fin de que las y los michoacanos tengan plena certeza de que la ASM trabajará en erradicar todo tipo de irregularidad proveniente de la función pública.

#### **Arturo Hernández, comprometido con los jóvenes y la inclusión de las personas con discapacidad**

*Boletín*

Comprometido con los habitantes del distrito 07 que depositaron su voto de confianza en primero de julio del 2018, así como con los jóvenes y las personas con discapacidad del estado, el diputado local del Partido Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, entregó diversos apoyos, recursos y aparatos, donde reiteró su compromiso con dicho sector para mejorar sus condiciones de vida y alejarlos del camino de la delincuencia organizada. "Nuestra labor como diputados es, además de legislar, ser el puente y la voz de los michoacanos ante las instancias y dependencias gubernamentales, apoyar a los ciudadanos a mejorar sus condiciones de vida, pero no es con dinero en efectivo como lo haremos, sino con las condiciones y herramientas para lograrlo", señaló.

#### **Dan seguimiento a proyectos de la 4T en salud para Michoacán**

*Boletín*

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Germán Martínez Cázares, sostuvieron una reunión para dar seguimiento a los proyectos que el gobierno de la cuarta transformación tiene proyectados para Michoacán en materia de salud. Tener una vida saludable es una de las mayores aspiraciones de la población, por ello, garantizar el derecho a la salud nos convoca a todos los niveles y órdenes de gobierno a aportar nuestro mayor esfuerzo para fortalecer las políticas públicas en beneficio de los ciudadanos, afirmó Alfredo Ramírez después de reiterar que en el Legislativo de Michoacán existe voluntad de



---

## Nota Política

---

### **Realiza IEM la fase consultiva en la comunidad de Santa Fe de la Laguna, municipio de Quiroga**

*El Sol*

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realiza-iem-la-fase-consultiva-en-la-comunidad-de-santa-fe-de-la-laguna-municipio-de-quiroya-3207091.html>

El Instituto Electoral de Michoacán realizó este martes la fase consultiva, previa, libre e informada en la comunidad de Santa Fe de la Laguna, municipio de Quiroga. Al respecto, el presidente electoral Ramón Hernández Reyes comentó que el ejercicio que se realiza con la comunidad es en cumplimiento de un derecho humano, sobre una declaración universal: "Es un ejercicio que muestra diferentes características y celebramos que estemos presentes llevando a cabo de manera legal, conforme a derecho y cumplimentando una resolución de un órgano jurisdiccional".

### **Habrán 2 partidos menos en elección 2021 en Michoacán; solo contendrán 7**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/principal/habra-2-partidos-menos-en-eleccion-2021-en-michoacan-solo-contenderan-7/>

Debido a que Encuentro Social y Nueva Alianza perdieron el registro en la elección 2018, en Michoacán solamente siete partidos políticos llegarán a la boleta de la elección concurrente en 2021, en que se elegirán gobernador, presidentes municipales y legisladores locales; en el ámbito federal se renovará la Cámara de Diputados. En entrevista con Quadratin, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ramón Hernández Reyes, mencionó que son necesarios mecanismos rigurosos para la integración de nuevos partidos políticos, a efecto de garantizar la representatividad a los ciudadanos.

### **A la ASM y contralorías, les faltan herramientas en lucha contra corrupción: TJAM**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/03/19/a-la-asm-y-contralorias-les-faltan-herramientas-en-lucha-contra-corrupcion-tjam/>

Como parte de los ajustes legales que se han dado a las distintas instituciones encargadas de luchar contra la corrupción en Michoacán, el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) adquirió nuevas atribuciones desde la reforma que se dio en el 2017, donde tiene ya la facultad de sancionar asuntos considerados como graves ligados con actos de corrupción. Para esto los organismos de control, llámese Auditoría Superior de Michoacán (ASM) y las contralorías, juegan un papel fundamental, porque son los que proveen de la información, resultado de las investigaciones que realizan, para poder librar estos procesos.

### **Interpone Consejo Indígena de Nahuatzen, denuncia de juicio político contra alcalde**

*Monitor Expresso*

<https://www.monitorexpresso.com/interpone-consejo-indigena-de-nahuatzen-denuncia-de-juicio-politico-contra-alcalde/>

Integrantes del Consejo Indígena de Nahuatzen y representantes de Las comunidades de Arantepacua, Sevina, Comachuen y del propio municipio, anunciaron la denuncia de juicio político que interpusieron contra el presidente municipal, David Otlica Avilés, por revocar el derecho del Consejo de administrar los recursos públicos. Los consejeros acusaron al alcalde de no respetar el fallo del Tribunal Electoral de Michoacán que los reconoce como un ente administrativo y de autogobierno, ya que el edil les anunció la revocación de la distribución de presupuesto que el Consejo recibía directamente de la Secretaría de Finanzas y Administración de la entidad, acción que dijeron está basada en caprichos.

---

**Notas Gobierno**

---

**Emprenderán rescate del Lago de Zirahuén**

*El Sol*

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/emprenderan-rescate-del-lago-de-zirahuen-3204901.html>

Ante la grave contaminación que se reportó en el Lago de Zirahuén, un grupo de especialistas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo trabajaron en conjunto con el gobierno estatal y gobiernos municipales en un programa de rescate de ese cuerpo del agua, que contempla acciones a corto y largo plazo. En rueda de prensa, encabezada por el titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, Ricardo Luna García, los especialistas explicaron que el cambio de color en el agua del lago es resultado de la presencia de algas, que podría tener relación con las fallas en el sistema de captación de aguas residuales.